

En Zaragoza ha sido pedida la mano de la bella señorita Dolores Paraso...

LETRAS DE LUTO
En la iglesia parroquial del Buen Pastor se celebró hoy, a las diez, la función de Doña Vela por el eterno descanso del alma del que fué en vida estimado amigo...

Ayer falleció en esta localidad, víctima de penosa dolencia, la anciana y virtuosa señora doña Griselda de Martiarena y la Gándara...

Enviamos a sus hijos y restantes allegados el testimonio de nuestro pésame afectuoso y sincero.

VICTORIA EUGENIA

El pilluelo de París,
La abundancia de originales nos obliga a contentarnos al hablar de teatros.

En pocas palabras diremos que el argumento de la ópera lo conocí enseguida al público, porque a algún autor "de rapido" se le ocurrió darle como original en una zarzuela que estrenó este verano Lolo Prado.

En la música del "Pilluelo" es alegre y recogida y que en ella alcanzó un enorme triunfo personal esa estupenda actriz comedia señorita Caillaud, que fué ovacionada innumerables veces y que por cierto mañana celebra su cumpleaños.

Con ella compartieron el triunfo las señoritas Castagneta y del Lago y los señores Consalvo, Borghese y Valle.

En la música de los diez minutos enarriba, se pondrá en escena "La princesa del dolor", tomando parte las primeras figuras de la compañía.

En la noche, completados los que ayer escribieron pidiendo que la dirección artística pusiera en escena esta preciosa ópera.

VIDA OFICIAL

Inspector de la Banda
Durante el presente mes, el concejal encargado para inspeccionar el servicio de la Banda municipal es don Avelino Biard.

Academia de Música
Han quedado ya definitivamente terminadas las obras de esta Academia llevadas a cabo en el edificio de la Academia Municipal de Música de esta ciudad, habiéndose estructurado una nueva distribución y ampliación de locales para salas de clase.

Se ha adquirido un nuevo piano, marca Raynard, mueble estilo inglés en sala de la Academia Municipal de Música, para instalación eléctrica, con destino a la Academia Municipal de Música, situada en la casa administradora de la calle de Montes, de esta localidad.

Cese y nombramiento
Ha cesado en el cargo de maestra de la escuela mixta de Igarra, doña Jaco-ba Díez.

En la Sección de Fomento del Ayuntamiento se han recibido los títulos adscritos a los expedidos por el Director de la Universidad de Valladolid a favor de doña Beatriz Delgado Sánchez, obrera maestra interina para regencia de la enseñanza primaria en la escuela rural de Igarra, en cuyo Negociado deberá presentarse la interesado.

Una subasta
El día 22 del actual se verificará en la Casa Consistorial la subasta para el arriendo del frontón municipal de Atocha, al tipo de 15.000 pesetas anuales.

Para cobrar
Todas aquellas personas que tengan facturas pendientes de cobro, relacionadas con las cuentas de tramitación ultimada, celebrada en esta ciudad, pueden presentarlas desde luego en la Sección de Fomento del Ayuntamiento.

Señal municipal
Para hoy, a las cinco de la tarde, está convocado el Ayuntamiento a sesión ordinaria, figurando en el orden del día los temas que se van a tratar.

Resolución de la Dirección General de Administración en el asunto Oyarvide.
Recaudación obtenida por arbitrios é impuestos en el mes de Septiembre último.

Expediente de excepción del servicio en filas del soldado Lino Belouqui.
Formales e informes.

De la Comisión de Hacienda
A la renuncia que hace doña Susana Trevora a la ocupación del puesto número 45 de la Pescadería del Mercado de San Martín.

A la renuncia que hace doña Josefa Ribas a la ocupación del puesto número 24 del Mercado de San Martín.

Respecto a las obras de ensanche de un muro de la calle de Heredia.

Al escrito del presidente de la Comisión organizadora del festival que trata de celebrarse en la Nueva Plaza de Torres, solicitando exención de impuestos.

De la Comisión de Gobernación
A las cuentas del material del Laboratorio químico correspondientes al cuarto trimestre del corriente año.

A la instancia de los señores Marqués y Peña, relacionada con el concurso para el suministro de una bomba subterránea de riesgo.

Al concurso para el arriendo de un local de anuncios en el muro de ensanche del Urumea.

A la memoria del señor Marcellin relativa al establecimiento del servicio permanente en el Cuartel de Socorro del barrio del Antiguo.

De la Comisión de Obras
A la instancia de don Miguel Imaz solicitando la construcción de la acera de enfrente al edificio que ha levantado en la calle de Easo.

A la comunicación de don José Antonio Eozola, relacionada con el corte de unas obras de fábrica de su propiedad que sean la línea telefónica últimamente tendida.

A la instancia de la viuda de don José Ferrer, para que se le permita el acceso al alrededor del Monte Urquill.

A la instancia de los propietarios de fincas enclavadas en el barrio de Luazariz solicitando se ejecuten en aquel barrio obras de urbanización.

A la instancia de don Ignacio Elizondo y consortes solicitando la construcción de una alcantarilla en la calle de Zabala.

A la instancia de los propietarios del

barrio de Gros solicitando se inicien algunas mejoras de urbanización.
A la instancia y programa presentado por la Sociedad Inmobiliaria y del Gran Kursaal para la presentación de proyectos de construcción del Gran Kursaal Marítimo.

De la Comisión de Fomento
Al escrito de don Francisco Echeverría solicitando se le abone la mitad de la asignación que se señala para su hijo, becario de este Municipio.

Al escrito de los señores Aguirre y Cabanas, organizadores de la exposición de Artistas Vascos, solicitando una subvención.

Del Letrado municipal
A la invitación para coadyuvar en el recurso contencioso promovido por el señor Bertrán.

Sobre la mesa
Informe de las Comisiones de Obras y Gobernación respecto a la reforma del reglamento de cuadreros.

Informe del Letrado municipal al nuevo acuerdo de la Excmo. Comisión Provincial de las Aguas de Oyarvide.

Proyecto de renovación en cada distrito de los señores concejales, así como de los que corresponde elegir a cada distrito en las próximas elecciones.

Partido Republicano de Irún
CONVOCATORIA
Para tratar de las próximas elecciones, se convocan a los afiliados al partido republicano de Irún a la Asamblea general que se celebrará mañana, jueves, a las dos de la tarde, y en segunda convocatoria a las nueve de la noche, en el local del Centro Republicano.

LA JUNTA DIRECTIVA
Sociedad "Tiro Nacional,"
ESCUELA MILITAR

Terminado el período de instrucción teórico práctico y a propuesta de los señores profesores, la Junta acordó que, inmediatamente a las diez de la mañana de esta tarde, en el polígono de tiro de Bide Bieta, por la Escuela Militar de San Sebastián.

Por lo expuesto, a las dos de la tarde se encontrarán formados los alumnos en la galería, dando seguidamente principio el tiro, y haciendo el primer ejercicio preliminar.

Exposición de proyectos
POR TELEFONO
(De nuestro correspondiente)
Madrid, 6, 0-15.

Los reyes y la infanta Isabel estuvieron ayer mañana en el teatro, para inaugurar la exposición de proyectos para el monumento a Cervantes.

Los señores Dato, los subsecretarios de la Presidencia y de Instrucción pública, las autoridades y el Comité del Centenario. Los proyectos son 47 y están instalados en los salones del Palacio de Cristal.

Los reyes se detuvieron ante todos los proyectos y oyeron las explicaciones de sus autores.

Por iniciativa del rey se acordó que, cuando terminase la Exposición, todos los proyectos pasaran al Museo de Arte Moderno.

Al salir los reyes del Palacio de Cristal fueron ovacionados. Después de haber salido Dato con los periodistas, dijo que el monarca tuvo frases de elogio para las obras expuestas, que representaban un gran esfuerzo para los autores y una esperanza en el resurgimiento del arte.

Añadió que el rey había indicado que serían recompensados los autores de proyectos que no fueran de carácter artístico.

La Vida en Vizcaya
POR TELEFONO
(De nuestro correspondiente)
Bilbao, 6, 0-15.

Procedente de Madrid ha regresado a Bilbao el gobernador civil señor Cano de Rueda.

Se ha conferenciado en Madrid con el ministro de la Gobernación.

El expediente de nuestro Arriaga ha sido remitido del ministerio de la Gobernación a Bilbao, para que en un plazo de diez días las partes litigantes puedan formular las alegaciones que tengan por conveniente.

Según las noticias recibidas en Bilbao, se ha hecho la conexión de la línea telefónica directa París-Bilbao, una vez las peticiones contenidas en el mensaje que la Cámara de Comercio elevó al rey.

Ha producido en Bilbao profundo sentimiento la noticia de la muerte de Usandizaga.

Para asistir al entierro han marchado a San Sebastián el director de la Coral señor Guridi y el presidente y miembros de la Coral señores Urzuñola, Mogrovejo, Saracibar y Urzua.

En el domicilio de la Sociedad Coral ondeó hoy la bandera a media asta con tres colores negro, en señal de duelo.

Ejercicios de tiro de costa
Para conocimiento del público en general se previene que el día 7 del actual, a las diez y media, si el tiempo lo permite, dará comienzo los ejercicios de tiro de costa por la batería de la Diputación de Guipúzcoa, situada en el monte Uña. Una hora antes de empezar el tiro, que se hará sobre un blanco remolcado, estará izado el pabellón nacional en lugar visible de esta batería durante el día, y por la noche se colocará un farol con cristales rojos, cuyo pabellón y farol desaparecerán tan pronto terminen los ejercicios.

Información general
(Por teléfono)
(De nuestro correspondiente)
Madrid, 6, 0-15.

DESPLAZADOS OFICIALES
El gobernador civil de Barcelona participó ayer al ministro de la Gobernación, que había esperanzas de que no llegasen a las que no se ferían en el Norte.

El gobernador civil de Valencia le comunicó el naufragio de la lancha pesquera del don "Carmela", de la matrícula de Cartagena y del salvamento de la tripulación.

BUNDIMIENTO
En Santander se hundió ayer el quinto muelle de Malibán.

Cayeron al mar mercancías valoradas en varios miles de duros, las cuales se perdieron.

DE REGRESO
Ayer regresaron a esta corte, después de larga permanencia en Santander, los infantes Carlos y Luisa.

SENTIMIENTO
Todos los períodos de la noche de esta corte, dedicó ayer sendos artículos a la memoria de nuestro compatriota don José María Usandizaga.

FRANCIA EN MARIUCCOS
Telegrafista de Tángier que en la región de Tárrax y For se ha reconvertido en la agitación entre los moros, los cuales han atacado a varios destacamentos franceses.

Un núcleo de Barriobarrio intentó una acción contra las tropas francesas, las cuales tuvieron que rechazarla a cañonazos. Los franceses tuvieron cinco muertos y siete heridos.

TAURIAS

La novillada del domingo
Como presumíamos, ayer destinaron por las ocinas de la plaza de toros muchos de los abonados a la última temporada para recoger los billetes y poder presenciar desde sus localidades la novillada del domingo a beneficio de la Sociedad de Socorros Mutuos "El Pensamiento Humanitario."

Eloy se abrió el despacho que al público y se dio a conocer que la animación sea grande, pues son muchas las personas y entidades sociales que han resuelto concurrir a la fiesta, en vista del carácter caritativo de la fiesta.

Los novillos de la ganadería de don José M. Cobo, vecino de Irurzun (Navarra), que se lidiarán en el espectáculo, deben haber llegado hoy a esta localidad, pero por reparos que puestas las autoridades de Navarra al tránsito de dichos reyes que consecuencia de reciente real decreto del ministerio de la Gobernación, se cancela, seguramente, quedarán hoy vendidos—no podrán estar aquí hasta el viernes. Los informes que se tienen del espectáculo, así como de los lidiadores fundados para que los lidiadores tengan una magnífica tarde.

Para lo expuesto, a las dos de la tarde se encontrarán formados los alumnos en la galería, dando seguidamente principio el tiro, y haciendo el primer ejercicio preliminar.

Asma y clorosis.—Cuando una acompañada de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Sáis de Carlos por que aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como un dios mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

Sociedad Port Arthur.—Hoy a las diez y media de la noche se reunió en su domicilio social la Junta directiva de esta sociedad local Port Arthur, para tratar de asuntos de sumo interés para dicha institución.

Según comunidad
Según comunidad se guardó el día de Oyarzun, en el barrio de Alcaibar refirieron José María Zubiala, de 25 años, contra Ignacio Susperregui y otros de esta localidad, 25 años respectivamente. Estos dos últimos resultaron heridos de arma blanca.

El agresor fué detenido y la cuestión fué por resentimientos anteriores.

Pasta Dietética Oriva: Tubo 4 pesetas.
Como doctores en marcha.—En el paseo de Salamanca chocaron ayer dos bicicletas de color amarillo. El conductor de 41 años; el otro, Lolo Guadalupe, de 18. Tan brutal fué el choque, que los dos bicicletas quedaron destruidas y las dos personas resultaron heridas.

Conducidos a la Casa de Socorro, se les apreciaron: al más joven, contusión cerebral y contusión en la región parietal derecha; y al otro, contusión cerebral, fractura del peroné izquierdo y contusiones en una muñeca.

Hoy es cosa segura: Madame Oriva hará una exposición en el Continente. Peluco y a partir del 7 actual. Esto es para nuestras elegantes una ocasión única de ver la moda actual y futura, en lo que ella tiene de más interesante.

La clientela ricostituida de la Casa Oriva es una segura garantía de la sobriedad, del buen gusto, de la riqueza de buena ley que caracterizan sus creaciones.

Madame Oriva puede estar segura de una gran atención y de los más felices resultados de oficiales peluqueros-barberos.—En la Junta general celebrada anoche, fueron tomados varios acuerdos y se renovó parte de la Junta Directiva, siendo nombrado presidente don Diego Madroel, secretario segundo don Cándido González y vocal don José Lozano.

Para el estreno de BURLADA, la mejor obra de mesa.

Pescadería.—Ayer entraron en este mercado las siguientes cantidades de pescado fresco:
Lenguados, 56 kilos, vendidos de 960 a 370.

Merluza, 4.200 kilos, de 2 a 250.

Merluza menor, 2.200 kilos, de 175 a 225.

Corcheros, 50 kilos, de 150 a 190.

Gallinas, 200 kilos, de 140 a 150.

Pescadilla, 2.430 kilos, de 032 a 090.

Almejas, 150 kilos, de 140 a 150.

Bacalao, 300 kilos, de 130 a 280.

Lubinas, 30 kilos, de 370 a 44.

Congrio, 200 kilos, de 091 a 180.

Cigalas, 40 kilos, de 285 a 345.

Aitún, 100 kilos, de 130 a 140.

Ordinarios, 1.200 kilos, de 075 a 095.

Calamares, 60 docenas, de 250 a 35, según tamaño.

LA INYECCION YER
Cura en 36 horas la Blenorragia (Purgación) y toda clase de flujos antiguos ó recientes
Resultado infalible del 99 por 100 de los casos
PRECIO: FRASCO PTAS. 4
De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

HERNIAIOS (quebrados) Leed ACEITES AGER
La curación de las Hernias por los aparatos Torrent
El reputado ortopedico de Barcelona Sr. Torrent está en San Sebastián y en el Hotel Berdejo únicamente el martes próximo, día 12 del actual, y recibirá a todos los herniados que quieran con sus san nobilísimos aparatos hacer un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias. Estos aparatos, que tan exitosamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas, y que son el bello ideal de los pacientes, cierra absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bullo, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse los cuantos sufran dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible de todos los herniados.

Por tanto, hombres, mujeres y niños que han probado ya diferentes clases de braqueros y vendajes, sin encontrar el deseado alivio, deben salir de una vez y para siempre, a fin de no confundirse con tantos aparatos, malgastando salud, tiempo y dinero, que los verdaderos aparatos que pueden con toda seguridad poner fin a sus penosos sufrimientos son sólo é inimitablemente los del tan acreditado ortopedista Sr. Torrent. Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar braqueros de estas clases sin antes ver primero los de este consociado ortopedista, no perdiendo la ocasión presente de poderle visitar en San Sebastián, en el Hotel Berdejo, sólo y únicamente el día 12 del actual.—Nota: Dicho especialista se hallará en Bilbao el día 11 en el Hotel Guriá Sombrereta, 2º; en el día 13 en el Hotel Bustamante, y en Pamplona el día 14, en el Hotel San Julián, donde asimismo podrá visitarle los que deseen, únicamente desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde.—Telégrafos y Despacho: Unión, 13, Barcelona.—Construcción especial de toda clase de aparatos para la curación de los defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda y demás del cuerpo humano. Especialidad en fajas ventrales de modelos completamente nuevos, muy útiles y eficaces para las señoras.

Pérdida
de una sortija de señora. Se gratificará a quien la devuelva.
Informar en esta Administración.

Automóvil
Se vende un "Mitsura torpedo 15 HP. nuevo. Dirigirse: Duasanta, Gran Vía, 7. (Barrio de Urcos).

Banco Guipuzcoano
Rebentóns esterilizados los mosquitos de Depósito en custodia número 2018-2019 y el de Depósito en garantía número 1824, compensativos de suena Chilgones de la Villa de Belduain, entre Obligaciones de la provincia de Guipúzcoa y suena Obligaciones de la Ciudad de San Sebastián, suscritas por el Ayuntamiento, rechazados todo pleito que se presente después de las doce del expresado día, a cuya hora se celebrará el referido sorteo.

El tipo que ha de servir de base para el concurso es el de 34.000 pesetas, que aparezca en el presupuesto de los defectos de San Sebastián, a 3 de Octubre de 1915.—El Alcalde, Carlos de Uthago.

Heramosa fina
Ocasión de compra
Se vende el inmueble recientemente construido en San Sebastián, con fachadas a las calles de Prim, San Martín y pasadizo de los Fueros, en cuya construcción y adquisición de solar, etc., se han invertido aproximadamente quinientos veinte mil pesetas.

Se vende en 328.000 pesetas. Dicho inmueble tiene gran capacidad, un magnífico comedor en planta baja, ascensor eléctrico, cuartos de baño, terrazas hermosas y jardín y amplios sótanos, siendo su construcción de gran solidez y elegancia.

Actualmente está arrendado en 20.000 pesetas anuales, pero puede producir mayor renta.

La correspondencia a don Antonio Millor, presidente de la Comisión Liquidadora de la Actividad, Colmenares, 6, Madrid.

Para ver la lista dirigirse al procurador don Valentín Prieto, Idiazabal, 2, San Sebastián.

MARIA TERESA
SOMBREROS
Especialidad para niños. Precios económicos
Urbión, 6.—Tel. 11-57

LA SEÑORA
D.ª Crispula de Martiarena y la Gándara
VIUDA DE SANCHEZ GARJJO
Ha fallecido a las diez y cuarto de la mañana del día 5 de Octubre de 1915
A los 82 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.

Sus afligidas hijas doña Quiteria, doña Cándida, viuda de Leizaola; hijo político don Eufrosio Manáritu, nietos, sobrinos y demás parientes, suplicas a sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán a las once de esta mañana, en la parroquia del Buen Pastor y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio, con lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 6 de Octubre de 1915. Domicilio: MORAZA, 14.

En la gran casa de ventas
Gran liquidación
de todas las existencias, 40 por 100 de rebaja en camisas, colchones, ropas, calzados etc., etc.
URDABETA, 16 (próximo a Urbieta)

PLANCHADO MODERNO
ESTILO AMERICANO
de cuellos, puños, etc., etc.
Darañón, número, económica
Despacho en San Sebastián

TINTORERÍA DE PARÍS

José María Usandizaga y Soraluze
HA FALLECIDO A LAS TRES DE LA MADRUGADA DE AYER
a los 28 años de edad
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P. A.

Sus padres don Carlos y doña Ana, hermanos Ramón, Ignacio, Manuel y Ana María, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, suplicas a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a los funerales que en sufragio del alma del finado, se celebrarán a las once de la mañana de hoy, en la Iglesia Parroquial de Santa María y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de Pollo, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 6 de Octubre de 1915. Casa mortuoria: GARIBAY, 6, 4.

El Excmo. Señor Cardenal Primado Arzobispo de Toledo, ha concedido 200 días de indulgencia, así como los Cardenales Arzobispos de Santiago y Sevilla y los Emms. Nuncio de Su Santidad, los Arzobispos de Zaragoza y Burgos conceden 100 días de indulgencia y los Obispos de Vitoria, Barcelona, Ciudad Real, Segovia, Madrid y Almería, 50 días en la forma acostumbrada.